

Sólo tres jefes de Estado asistirán a la Cumbre Iberoamericana en Ecuador: se ausentarán 19 mandatarios



El Rey Felipe VI y el presidente de Portugal, Marcelo Rebelo de Sousa, serán finalmente los únicos jefes de Estado que asistirán a la Cumbre Iberoamericana que arranca este jueves en la ciudad ecuatoriana de Cuenca, junto al presidente anfitrión Daniel Noboa.

En las últimas horas, el presidente de Paraguay, Santiago Peña, ha cancelado su presencia alegando la situación de inestabilidad en Ecuador pese a que inicialmente había confirmado que acudiría.

Tampoco estará el presidente de República Dominicana, Luis Abinader, quien figuraba entre los mandatarios confirmados desde el primer momento, toda vez que su país fue el anfitrión de la anterior cumbre.

Así pues, ninguno de los mandatarios de los 19 países americanos que integran la Comunidad Iberoamericana, junto con España, Portugal y Andorra, se desplazará hasta Cuenca. **Sí estará, además**

Ninguno de los mandatarios de los 19 países americanos que integran la Comunidad Iberoamericana asistirán al encuentro.

de Felipe VI y Rebelo de Sousa, el jefe de Gobierno de Andorra, Xavier Espot.

La presencia del Rey en esta cita era prácticamente obligada, toda vez que **España tomará el testigo para acoger la próxima Cumbre Iberoamericana** en 2026, en una ciudad aún por determinar.

No obstante, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, **no asistirá a la cumbre**, como es lo habitual, ya que ha preferido permanecer en España para atender la emergencia tras la DANA, por lo que es el ministro de Exteriores, José Manuel Albares, quien acompaña al monarca. Aunque los argumentos esgrimidos por los distintos presidentes **para justificar su ausencia son varios**, el malestar entre buena parte de ellos con Noboa, sobre todo por

el asalto a la Embajada de México el pasado abril para detener al vicepresidente ecuatoriano Jorge Glas pero también por sus comentarios críticos con algunos líderes, ha pesado en la decisión.

Así, por ejemplo, México, Venezuela y Nicaragua, que no tienen relaciones diplomáticas con Ecuador a raíz del citado suceso, **ni siquiera enviarán un representante a la cumbre**, algo inusual, puesto que aunque no acuda el jefe de Estado lo normal es delegar en el vicepresidente o el canciller de turno.

En el caso de los mandatarios de Perú, Dina Boluarte, y Chile, Gabriel Boric, **su ausencia viene motivada porque ambos asisten en los mismos días a la reunión de la APEC en Lima**, a la que también están invitados el presidente estadouni-

dense, Joe Biden, y el chino, Xi Jinping.

Por su parte, el presidente argentino, Javier Milei, que había sido uno de los pocos en confirmar que iría a Cuenca, **optó finalmente por viajar a Estados Unidos para reunirse con el futuro presidente, Donald Trump**, mientras que el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, ha preferido no viajar porque acoge en Río de Janeiro el lunes y el martes la cumbre del G20.

En el caso del mandatario de Colombia, Gustavo Petro, **han sido finalmente las inundaciones registradas en los últimos días las que han motivado su ausencia**, aunque inicialmente había dicho que iría a la COP29 a Azerbaiyán y no a Ecuador.

Por lo que se refiere a los presidentes de Cuba, Miguel Díaz-Canel, y de Bolivia, Luis Arce, **ha sido la situación interna que viven sus respectivos países la que les ha llevado a no participar en esta ocasión.**